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Présents : 

●  MAIRIE :
Mme Oubry, DGS mairie de St-Vrain
Monsieur Luc Sarrelabout adjoint au Maire délégué au scolaire, périscolaire… 
Mme Véronique Hély, coordinatrice du service scolaire, périscolaire, jeunesse.

●  REPRÉSENTANTS DES PARENTS D'ÉLÈVES pour la FCPE :
Mmes Lempereur (présidente), Girard, Le Forban, Sipra Pasquier, Legros et 
Vallois.
 

●  ENSEIGNANTS :
Mme Frédérique SALHI                   CP
Mme Émilie GUIHARD                    CE1
Mme Carole BISCHOFF                  CE1-CE2
Mme Stéphanie LEFEBVRE           CE2 
M. Cyril CAZENAVE VERGEZ        CM1a (secrétaire de séance)
Mme Marie MESMIN                       CM1b
Mme Stéphanie ODASSO               CM2a (excusée : conseil de cycle 3 au collège)
Mme Marine DENIS                        CM2b (complément de direction, excusée)
M. Philippe DESSALLES                 CM2b
Mme Marion QUESNE                     ULIS École         

● points mairie  :   
- travaux effectués et restants (huisserie, internet, sonnerie devant ULEC ...), 

Un devis a été reçu pour les réparations d’huisseries sur 4 fenêtres et châssis, ainsi qu’un 
autre devis pour les réparations de toiture (infiltration toiture au dessus de la classe de CE1-
CE2).
Sonnerie ULEC : le remplacement et la refonte du système complet de sonnerie (sonnerie 
modulables récréations + alarmes évacuation - 15000€) est à l’étude et plutôt bien avancé. 
L’ajout d’une sonnerie d’évacuation supplémentaire extérieure est prévu, ainsi que la pose de 
boutons moletés sur les portes du préau. La réparation de la porte du préfabriqué est en cours 
également (commande de pièces). 



S’agissant d’internet (société M2i intervenue récemment), le wifi est rétabli et de nouveaux 
boîtiers répétiteurs ont été installés. En revanche, actuellement, l’accès à internet ne passe 
plus par le serveur Amonécole qui ne peut donc plus jouer son rôle de filtre, ni de stockage de 
données. M2i a indiqué devoir se rapprocher de l’administrateur Amonécole afin de permettre 
sa remise en service. Dans l’état actuel des choses, l’utilisation des 10 ordinateurs portables 
financés par la mairie est redevenue possible (test récent avec les 10 unités en simultané sur 
Book Creator puis LightBot : cela fonctionne !).

- aspects techniques en lien avec les recommandations sécuritaires (portail parking 
enseignant, visiophone, boutons moletés préau, alarme extérieure…)

La reprise d’enrobé en goudron et la reprise de niveaux dans la cour devraient être réalisées 
prochainement (différents niveaux, présence de « marches » potentiellement dangereux). La 
demande de repeinte du marquage au sol des places de stationnement du parking 
enseignants est renouvelée. Le problème du portail du parking enseignants demeure en stand 
by : problèmes et contraintes techniques difficiles à résoudre, problèmes avec le bailleur … Un 
devis est toujours en attente de réception. 
L’école demande à la mairie d’étudier la faisabilité budgétaire pour investir dans l’achat de 3 
ou 4 tables de pique-nique en bois afin de pouvoir permettre aux élèves de goûter dehors à 
l’étude mais également de pouvoir faire classe dehors selon les périodes de l’année.
La demande de remise en service de l’éclairage extérieur est également évoquée.
Les problèmes liés au fonctionnement du système du visiophone (unité extérieure et unités 
intérieures) sont toujours en stand by : difficultés avec le même bailleur. 
Besoin de remplacement du personnel municipal faisant traverser les élèves devant le parking 
Brassens : la personne précédemment responsable de cette tâche n’est plus en poste.

- remerciements à l’adresse de la mairie  : investissement budgétaire et technique en faveur de   
l’école, foire aux livres

La FCPE renouvelle ses remerciements à l’adresse de la mairie qui a permis, par la mise à 
disposition de moyens humains et techniques, le succès de la Foire Aux Livres 2024 (mise à 
disposition de la salle sur plusieurs jours, mise à disposition du véhicule municipal, aide des 
agents …). Les parents interrogent la mairie sur la possibilité d’obtenir le mercredi comme 
journée de mise à disposition supplémentaire de la salle J.L. Chrétien. Cette opération est un 
succès mais l’effort humain des membres de la FCPE reste important, repose sur peu de 
personnes vue la tâche … est reste donc fragile. Un soutien humain pour la FOL 2025 serait le 
bienvenu.
L’école remercie également l’important investissement budgétaire, humain et technique de la 
mairie en faveur de l’école et de la jeunesse de Saint-Vrain, tel que précisé ci-dessous :

● point budgétaire  : différents postes en faveur de l’école   

- classe de decouverte : 10 012,50€ pour un total de 45 participants
(montant total projet : 23 850€)

- pharmacie : 210€ par année civile

- USEP : 5540€



- fournitures scolaires : 45€ enfant : soit 9000€ par année civile

- investissements : selon besoins
(remplacement des chaises et tables d’une classe, achat vidéoprojecteur...)

- sortie de fin d’année : entre 3800€ et 4500€ selon les années

- navettes Aquastade natation: 5000€ total en 22-23

- gymnase : 15500€ en 22-23

- photocopieur : montant précis non communiqué à ce jour. Ce poste comprend la location et le 
remplacement du photocopieur (et des autres machines de la commune), le renouvellement 
du toner, l’intervention de techniciens en cas de pannes et le remplacement de pièces 
courantes et de consommables.

- SRAV : (savoir rouler à vélo) montant précis non communiqué à ce jour.

- petit équipement : (talkie-walkie pour les situations de PPMS par exemple) 1000€ à l’année

Total non exhaustif : 50 762,50€

● bilan foire aux livres  
Bilan inférieur à l’an passé mais bilan positif tout de même : 2100€ contre 1915€ l’année 
dernière. 1200€ seront versés en faveur de l’école élémentaire et 700 pour la maternelle (au 
prorata du nombre d’élèves).
Proposition de rajouter l’information sur les flyers « l’argent récolté revient aux écoles ».
Besoin d’aide supplémentaire pour l’organisation (seulement 2 parents non FCPE sont venus 
aider). 
Nous remercions les parents pour toute l’énergie, l’organisation et la logistique nécessaires 
dans la mise en œuvre de cette initiative dont les école récupèrent les bénéfices.

Questionnée sur les projets de décoration des abords de l’école, la FCPE nous indique 
qu’autour du 23 mars 2024, les décorations de Pâques devraient faire leur apparition. 

 

● état des lieux des projets  pédagogiques en cours :   

- classe de découverte  :   

Réunion d’information jeudi 14 mars 2024. Le séjour, du 21 au 27 avril 2024, se présente de 
manière positive et prometteuse. Le directeur de la structure joint récemment est très réactif et 
anticipe notre venue avec enthousiasme. Pour des raisons d’organisation, ce dernier nous a 
demandé de ne pas mixer les classes dans la constitution des chambrées à des fins 
d’organisation : les deux classes n’ayant pas toujours les mêmes activités au même moment il 
sera plus facile de permettre aux élèves de la classe 1 (sur 1 étage) de se préparer 
différemment que ceux de la classe 2, sans aller rechercher dans les chambres quel élève suit 
quel programme. Sur tous les autres moments, les élèves pourront être « mélangés ». 

La vente des billets de tombola est en cours et démarre de belle manière.



Ajout d’information post-conseil  d’école :   
les facturations devraient être éditées avant les vacances de Pâques.

Il a été très long et laborieux d’obtenir la totalité des documents l’année dernière et dans des 
délais raisonnables (fiches sanitaires, copies carnet de santé, autorisations familiales...), aussi 
la date limite du 25 mars a été imposée cette année. 
Les élèves ont tous été formés sur Book Creator afin de leur permettre d’éditer et de créer des 
reportages numériques (texte + images + photos + vidéos) et d’envoyer les liens 
correspondants aux familles par Klassly pendant le séjour.
L’école est en attente de l’autorisation de la direction académique de l’Essonne (celle émanant 
de l’inspectrice de circonscription a été obtenue).
Les flyers permettant aux familles la commande d’étiquettes auto-collantes « A Qui S’» seront 
distribués au plus tard le 14 mars 2024. 15 % de réduction immédiate seront appliqués et 
15 % des ventes reversés à la FCPE.
Pour des raisons de sécurité (manœuvre et stationnement du bus, stationnement des 
véhicules des familles, chargement et déchargement des valises...), l’école renouvelle comme 
chaque année sa demande d’effectuer un départ et un retour au niveau du gymnase Beltoise ; 
la mairie y répond positivement, et nous l’en remercions.

- apiculture  :  

Notre troisième colonie rescapée est malheureusement morte. Nous réfléchissons 
actuellement à des solutions de renouvellement et de rachat de colonie avec notre apiculteur 
ainsi qu’avec un ancien papa d’élève. Nous les remercions tous deux pour cet investissement 
bénévole.

- fête de fin d’année du 29 juin  :  

Nous restons sur la même formule que l’an passé (10h … 14h) : mot du directeur, chants, 
cérémonie du chapeau (élèves quittant l’école en fin de scolarité primaire), vernissage de 
l’expo photo avec élection des meilleures photos, expo de l’ULEC, vente de livres, tirage au 
sort de la tombola, déjeuner partagé.

4 foodtrucks (3 salés et 1 sucré) seront invités. 
Comme l’année dernière, nous communiquerons aux familles tous les détails de cette 
organisation, en précisant que les participants peuvent apporter leur nourriture ou se fournir 
auprès des foodtrucks dans la limite de leurs capacités de service.
Le branchement de ces camions implique des contraintes techniques électriques : la mairie 
mettra à disposition les moyens humains et techniques nécessaires à cette demande, et nous 
les remercions.
La demande matérielle sera formulée prochainement (tables, chaises, barrières, grilles 
d’exposition...) , même s’il en a déjà été question en « off » lors des réflexions autour du choix 
dans la date de la fête (même weekend que le gala de danse).



- Projet photo PACTE «  en couleurs  »  :  

Les ateliers vont bon train avec notre photographe Ella Kowalska qui est toujours très 
dynamique et pédagogue avec nos élèves. Le relationnel lié aux choix pédagogiques et 
organisationnels est très positif et efficace. Les élèves réinvestissent énormément les acquis 
et apprentissages de l’année dernière tant au niveau technique qu’artistique ce qui est très 
satisfaisant. Par conséquent, beaucoup moins de photos sont prises par rapport au projet de 
l’année dernière ce qui témoigne d’une démarche davantage qualitative, et entraîne un gain 
de temps non négligeable dans le traitement des images. 

- olympiades  :  

Organisation fixée au 2 juillet 2024 avec un partenariat enseignants – animateurs à envisager.
(rencontres d’athlétisme)

- USEP  :  

Les dates des sorties sont en cours de diffusion auprès des familles qui se proposent en 
nombre pour nous accompagner : ce dont nous ne pouvons que nous réjouir. 
Mme Hély et M. Cazenave sont en lien pour les réservations de bus. Nous ferons un rappel de 
la charte de l’accompagnateur aux parents qui encadreront la sortie :

* le but de ma présence est d’assurer l’encadrement du groupe,
au-delà d’accompagner mon propre enfant, et ceci en termes de sécurité et de respect du  

déroulement de la sortie
h

* je m’isole pour utiliser mon téléphone ou fumer (…) après que l’enseignant ait attesté que  
pendant ce temps, le taux d’encadrement requis est assuré

h
* photos – vidéos : les parents désireux de prendre des photos ou des vidéos sont priés de se  
faire connaître. La diffusion des captations ne doit  pas quitter le cadre familial et ne pas être  

partagée sur les réseaux sociaux (même avec floutage ou masquage de visage). Les  
enseignants ne sont pas responsables de la diffusion à mauvais escient des photos et/ou  

vidéos captées par les accompagnateurs.
Pour des raisons de sécurité, il est interdit de publier par le biais des réseaux sociaux, les 

jours ou lieux d’une sortie scolaire.
h

* les parents accompagnateurs sont invités à ne distribuer ni boissons gazeuses ni sucreries  
(...) conformément à ce qui est demandé aux enfants. De même, aucun achat en faveur des  

élèves ne peut être effectué sans accord préalable de l’enseignant.

- bilan du cycle natation  :  

Mme Pillis conseillère pédagogique de circonscription en charge de ce dossier organise avec 
le personnel de l’Aquastade les rotations et les plannings. L’arbitrage sur les niveaux de 
classes concernés n’appartient pas aux écoles. 



Le cycle s’est très bien déroulé et le bilan est positif. Les relations entre éducateurs sportifs de 
l’Aquastade et enseignants est plutôt bonne : la prise en compte des élèves en situation de 
handicap est satisfaisante, le personnel nous propose souvent un retour sur les 
apprentissages en fin de séance et se montre bien souvent capable de s’adapter aux 
demandes des enseignants.

- Savoir Rouler à Vélo  :  

Les deux premiers modules se sont déroulés le 15 janvier 2024 et le 26 février 2026. Le 
troisième module sera proposé le 6 mai 2024 uniquement aux élèves ayant réussi les deux 
premiers. Pour ce troisième temps, un parcours d’une demie-journée sera planifié : aller – 
retour au collège de secteur Robert Doisneau d’Itteville. Le SRAV est co-organisé par la mairie 
de Saint-Vrain (financement et accompagnement par M. Delmarle, policier municipal), l‘USM 
(club de cyclisme de Marolles) et les enseignantes de CM2.

- E3D  :   

Le label E3D (école en démarche de développement durable) a été renouvelé pour 3 ans. 
Nous sommes passés au niveau d’expertise 2.
Cette année encore, des missions spéciales en lien avec le développement durable sont 
confiées à chaque délégué de classe (du CE1 au CM2) ; chacun d’entre-eux devenant par 
conséquent éco-délégué de l’école.
Leur rôle est de poursuivre les missions confiées l’année dernière à leurs homologues, tout en 
faisant évoluer les actions. L’entretien des plantes mises en terre l’année dernière et la mise 
en terre de nouvelles plantations sont au programme (aidés par une maman d’élève).
Par ailleurs, cette année les élèves ont souhaité remettre en place le compostage des déchets 
végétaux de la cantine, poursuivre la mise en terre de plantes mellifères, protéger la zone de 
plantation, renforcer le tri sélectif par la mise en place de poubelles de tri, placer des 
affichettes sous certains interrupteurs permettant de sensibiliser les usagers de l’école sur les 
problèmes de gaspillage d’énergie et encourager les économies.

● Perspectives 2024-2025  

- liaison GS-CP

Le fonctionnement habituel est reconduit pour la liaison GS-CP tout comme la soirée portes 
ouvertes proposée aux parents de nos futurs élèves de CP (dates à préciser).

- liaison CM2-6ème

Un conseil école – collège se tient simultanément au présent conseil d’école. Mme Odasso y 
représente le cycle 3 de notre école.



Ajout d’information post-conseil  d’école  :  
Voici le programme de la liaison CM2-6ème :

* 13 – 14 mai : distribution dans les écoles des dossiers d’inscription pour le collège 
d’Itteville.

* vendredi 17 mai 2024 : l’école accueille l’équipe de direction du collège Robert Doisneau 
d’Itteville afin de permettre aux élèves de CM2 de poser leurs questions.

* à partir du 21 mai : Meg & Mog (date exacte à déterminer)
Les élèves de 6ème préparent des jeux en anglais et nous accueillent au collège. Un temps 
d’échange (en français ;-) est prévu en fin de séance afin de permettre aux CM2 d’échanger 
avec leurs camarades collégiens sur les enjeux de la 6ème.

* lundi 27 mai 2024 18h : réunion d’information au collège pour les familles des futurs 6ème.

* samedi 8 juin : matinée portes ouvertes au collège. Sur un créneau d’une heure qui vous 
sera attribué et communiqué par école, vous serez invités à remettre votre dossier 
d’inscription (en cas d’impossibilité à cette date, contactez le collège).

* lundi 10 juin 2024 : invitation au spectacle des collégiens (cirque et danse).

* vendredi 21 juin 2024, commission CM2 - 6ème : les enseignants de CM2 se rendent au 
collège afin d’assurer le passage de relai de leurs futurs élèves et commencer à réfléchir sur 
les futures classes.

* des séances des travail communes aux élèves de CM2 et de 6ème sont à l’étude 
également. 

* lors de la journée de rentrée en 6ème en septembre, le collège sera entièrement réservé 
pour l’accueil de vos enfants.

- effectifs rentrée 2024

Voici l’état actuel des effectifs pour une projection à la rentrée de septembre 2024 :

46 Futurs CP
24 Futurs CE1
43 Futurs CE2
37 Futurs CM1
47 Futurs CM2

Total estimatif au mois de mars 2024 : 197 élèves pour la rentrée de septembre.
Les nouvelles inscriptions n’ont pas encore toutes été portées à ma connaissance. Habituellement 
une quinzaine d’inscriptions se font pendant le mois de juin. Il est probable que nous dépassions les 
200 élèves à la prochaine rentrée.
Ce qui est certain : pas de fermeture de classe ni ouverture de classe.
Le collège d’Itteville reste le collège de secteur des élèves qui résident à Saint-Vrain (contrairement 
aux rumeurs entendues depuis plusieurs mois).

M. Philippe Dessalles.
Le Directeur. 


